"Si bien no me fue posible acompañarlos en la ceremonia de su constitución como Región de Planeación y Gestión, no he querido dejar pasar esta ocasión sin enviarles un mensaje de estímulo y felicitación.

Desde que llegamos al Gobierno Nacional hemos buscado que los colombianos tengan una mejor calidad de vida y oportunidades claras para prosperar y – sin duda – una de las formas de lograrlo es profundizando la descentralización.

Entre más acerquemos el Gobierno a los ciudadanos – sus realidades y necesidades – mejor les irá a estos y de eso, precisamente, se trata la descentralización de empoderar a los gobiernos locales, que es el nivel del ejecutivo más cercano a la gente, para que trabaje con más recursos y autonomía por su bienestar.

Un gran avance en este sentido fue la aprobación que logramos en 2011 – después de 20 años y 19 intentos en el Congreso – de la Ley Orgánica de Ordenamiento Territorial.

Esta ley, además de definir la organización política y administrativa de los territorios, incluye figuras para impulsar la descentralización con procesos de asociatividad territorial.

Una de esas figuras es la de las Regiones de Planeación y Gestión que ustedes – el grupo del G11 – han sabido aprovechar para impulsar, con equidad y sin burocracia, el desarrollo regional.

Los alcaldes de Buenaventura, Candelaria, Dagua, Florida, Jamundí, La Cumbre, Palmira, Pradera, Cali, Vijes y Yumbo se organizaron, definieron un plan de desarrollo conjunto para velar por los intereses de todos y atender problemas comunes.

Estoy muy complacido con su caso puntual porque esta iniciativa de los mandatarios locales vallecaucanos se traducirá en mayor bienestar para sus coterráneos y será modelo para muchas otras regiones del país.

De eso se trata el arte de gobernar, estimados alcaldes de organizarse bien para conseguir recursos que irán directamente a impulsar la competitividad, a generar empleo y a reducir la pobreza en sus municipios.

Gracias a su trabajo y les asignaron más de 57.500 millones de pesos de regalías – y de ese total – ustedes en los OCAD aprobaron casi 41.400 millones de pesos que hoy están invirtiendo en obras y les queda un restante pendiente de aprobación.

Es así como el G11 se ha convertido en un pionero en este tipo de regiones y – como ya dije – es un ejemplo para el resto de municipios de Colombia.

Quiero que sepan que en el nuevo periodo presidencial que comienza, seguiremos avanzando en la descentralización porque entre más se descentralice, más eficiente serán nuestras políticas para lograr la paz con prosperidad social, el gran anhelo de los colombianos.

Por eso estamos definiendo, por ejemplo, los fondos de financiación que tendrá el Gobierno Nacional para apoyar los procesos de asociatividad, los cuales quedarán establecidos en el Plan Nacional de Desarrollo 2014 – 2018.

Si el grupo del G11 continúa unido, trabajando de forma organizada y consistente, seguirá teniendo el respaldo de las diferentes entidades del Gobierno Nacional para sacar adelante sus iniciativas.

Hoy me uno a la celebración de su constitución como Región de Planeación y Gestión, y les deseo lo mejor por el futuro de ese paraíso que tienen de valles verdes, tierra fértil y gente trabajadora.

Ustedes tienen un sinnúmero de oportunidades para progresar como región, iSigan trabajando unidos por el bien de los 11 municipios del sur y todo el Valle del Cauca!".

Juan Manuel Santos Calderón Presidente de la República de Colombia